

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU COMITÉ MONÉTAIRE ET FINANCIER NATIONAL DE LA RÉPUBLIQUE DE GUINEE ÉQUATORIALE

Le Comité Monétaire et Financier National de la République de Guinée Équatoriale s'est réuni en session ordinaire le mercredi 18 février 2009 dans les locaux de la Direction Nationale de la Banque des États de l'Afrique Centrale à Malabo, sous la présidence de Monsieur Estanislao DON MALAVO, Ministre des Finances et du Budget.

Après avoir approuvé le procès-verbal de la réunion du 22 octobre 2008, le Comité a analysé l'évolution récente de la situation économique internationale et nationale.

Le Comité a été informé du ralentissement de l'économie mondiale comme conséquence de la crise économique majeure à laquelle elle est confrontée ce qui a amené le FMI à revoir à la baisse ses estimations sur la croissance mondiale qui s'est située à 3,4% en 2008, contre 5,2% en 2007. En même temps, la conjoncture économique nationale a évolué favorablement avec un taux de croissance du PIB est estimé à 12,5% en 2008. Cette hausse s'explique par la bonne tenue de la demande intérieure soutenue par une progression des investissements bruts. Du côté de l'offre, l'accélération soutenue du rythme de la croissance a été la résultante d'une expansion de la production du gaz, de la poursuite des grands travaux de l'Etat ainsi que de la bonne tenue du secteur tertiaire, notamment dans les services financiers, immobiliers et commerciales.

Le Comité a été informé de la situation des finances publiques au 30 septembre 2008 ainsi que de l'évolution de la situation monétaire au 30 novembre 2008, caractérisées respectivement par un raffermissement des excédents budgétaires et la consolidation des agrégats monétaires et de crédit par rapport à la période précédente.

Examinant l'évolution de l'activité du Marché Monétaire au 31 décembre 2008 et la note sur la Surveillance Multilatérale et la Convergence des Économies de la Zone au 30 septembre 2008, le Comité s'est félicité du respect de trois critères de Surveillance Multilatérale sur quatre par la Guinée Equatoriale.

Le Comité a pris acte des décisions adoptées lors des réunions ordinaires du Comité de Politique Monétaire de la BEAC du 21 octobre 2008 à Yaoundé et du 16 décembre à Douala. Le Comité a également pris connaissance des communiqués de presse et des décisions adoptées lors des réunions ordinaire et extraordinaire du Conseil d'Administration du 24 novembre 2008 à Libreville et du 16 décembre 2008 à Douala. Par ailleurs, le Comité a pris connaissance du communiqué de presse de la réunion extraordinaire du Comité Ministériel de l'UMAC du 20 janvier 2009 à Malabo. Aussi, le Comité a examiné le rapport de la Mission d'étude sur les statistiques de prix en Guinée Equatoriale.

Fait à Malabo, le 18 février 2009

LE MINISTRE DES FINANCES ET DU BUDGET
PRÉSIDENT DU COMITÉ



Estanislao DON MALAVO